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Internationale Tagung 

 

MINDERHEITENFRAGEN IN UNGARN UND IN DEN NACHBARLÄNDERN 

IM 20. UND 21. JAHRHUNDERT 

 

Veranstalter:  

 Donau-Institut für Interdisziplinäre Forschung der Andrássy Universität Budapest 

 Institut für Minderheitenforschung des Sozialwissenschaftlichen 

Forschungszentrums der Ungarischen Akademie der Wissenschaften 

 Institut für deutsche Kultur und Geschichte Südosteuropas e.V. an der Ludwig-

Maximilians-Universität München 

Datum: 21.-22. Februar 2013 

Ort: Andrássy Universität Budapest, Pollack Mihály tér 3, H-1088 Budapest 

 
Minderheitenfragen im Karpatenbecken gehören zu den stets aktuellen Fragen der 
verschiedensten Disziplinen. Die vielfältige Region weist neben dem kulturellen Reichtum 
zahlreiche Konfliktlinien auf, die während des 20. Jahrhunderts mehrfach neu gezogen wurden 
und den Forschungsgegenstand diverser Fachrichtungen bilden. Die politischen, ökonomischen 
und kulturellen Entwicklungen der Gegenwart zeichnen jene Konfliktlinien ebenso neu, was eine 
gesamteuropäische Kontextualisierung notwendig macht. 
 
Die Tagung „Minderheitenfragen in Ungarn und in den Nachbarländern im 20. und 21. 
Jahrhundert” möchte internationale Forscher/innen, die sich mit Minderheiten in der Region im 
20. und 21. Jahrhundert beschäftigen, zusammenbringen und die Vernetzung der vertretenen 
Institute fördern. Zugleich ist die gemeinsame Diskussion von arrivierten Wissenschaftler/innen 
und dem akademischen Nachwuchs ein wichtiges Anliegen. Doktorand/innen sollen die 
Möglichkeit erhalten, ihre Forschungsprojekte zu Minderheitenfragen der Region zu diskutieren. 
Die zentralen Fragestellungen der Tagung richten sich auf die sich stets ändernde 
Minderheitenpolitik Ungarns bzw. der Nachbarländer und die europäische Dimension der 
Thematik. Die Tagung strebt zudem einen interdisziplinären Blick auf die Identitätsdiskurse sowie 
die Interaktion zwischen Selbst- und Fremdbildern der Minderheiten der Region zu Friedens- bzw. 
Kriegszeiten an. Der wissenschaftliche Fokus liegt auf den Ungarndeutschen, den Siebenbürger 
Sachsen, den Schwaben im Banat, den Auslandsungarn und den Roma in der Region. 
Erwartet werden vor allem Beiträge aus den Bereichen der Geschichts-, Politik-, Rechts- und 
Sozialwissenschaften, die eine Minderheit, die interethnischen Beziehungen oder die lokalen 
Minderheitenfragen im europäischen Kontext untersuchen. 



 
Die Tagungssprache ist Deutsch, Vorträge können in deutscher oder englischer Sprache 
präsentiert werden (Dauer: 20 Minuten). Die Veröffentlichung ausgewählter Tagungsbeiträge ist 
geplant. 
 
Bitte senden Sie das ausgefüllte Bewerbungsformular spätestens bis zum 31. Dezember 2012 an 
die folgende Mailadresse: eniko.dacz@andrassyuni.hu. 
Bewerbungen sollten in der Vortragssprache verfasst sein. 
Für ausgewählte Nachwuchswissenschaftler/innen aus dem Ausland können Reise- und 
Übernachtungskosten übernommen werden. 
 
Organisationsteam: 
Institut für Minderheitenforschung des Sozialwissenschaftlichen Forschungszentrums an der 
Ungarischen Akademie der Wissenschaften 
Dr. habil. Ágnes Tóth: atoth@mtaki.hu 
Donau-Institut für Interdisziplinäre Forschung der Andrássy Universität Budapest 
Dr. Enikő Dácz: eniko.dacz@andrassyuni.hu 

Institut für deutsche Kultur und Geschichte Südosteuropas e.V. an der Ludwig-Maximilians-
Universität München 
Dr. Dr. Gerald Volkmer: Gerald.Volkmer@ikgs.de 
Kontakt: 
Dr. Enikő Dácz 
Donau-Institut für Interdisziplinäre Forschung 
Andrássy Universität Budapest 
Pollack Mihály tér 3 
H-1088 Budapest 
Tel.: +36(1)815-8165 
eniko.dacz@andrassyuni.hu 
http://www.andrassyuni.eu/donauinstitut 
http://www.mtaki.hu/ 
http://www.ikgs.de/ 



 

International Conference 

MINORITY ISSUES IN HUNGARY AND THE NEIGHBOURING COUNTRIES 

IN THE 20TH
 AND 21ST CENTURIES 

 

Organisers: 

 Danube Research Institute, Andrássy University Budapest 

 Institute for Minority Studies, Centre for Social Sciences, Hungarian Academy of 

Sciences 

 Institute for German Culture and History in Southeast Europe Munich 

Time: February 21-22, 2013 

Place: Andrássy University Budapest, Pollack Mihály tér 3, H-1088 Budapest 

 
Minority issues in the Carpathian Basin have always been regarded as topics of great relevance in 
several disciplines. Besides its cultural richness, this diverse region is shaped by many conflict 
lines, which were often redrawn during the 20th century and are of constant research interest to 
various disciplines. The current political, economic and cultural developments are impacting on 
and restructuring these conflict lines, requiring a new European contextualisation. Therefore the 
Danube Research Institute at the Andrássy University Budapest together with the Institute for 
Minority Studies of the Hungarian Academy and the Institute for German Culture and History in 
Southeast Europe Munich, invite international researchers working on topics related to minorities 
of the region in the 20th and 21st centuries to a conference that seeks to foster dialog between 
established and young researchers, who are given the opportunity to present their projects 
related to the topic. At the same time, we hope to encourage the establishment of new networks 
among the participants and the represented institutes. 
 
We are interested in the continuously changing minority politics of Hungary and the neighbouring 
countries, and in the implied European dimensions of the problem. We hope to reach beyond 
disciplinary isolation preferring an interdisciplinary approach to the identity discourses and the 
self-images of minorities constructed through interaction with others at times of peace or war. 
The conference will mainly focus on the Germans in Hungary, the Saxons in Transylvania, the 
Swabians in Banat, the Hungarians from abroad and the Roma in the region. 
We especially welcome contributions from disciplines such as history, law, political sciences or 
sociology which are related to minorities, interethnic relationships, or which analyze local 
minority issues in a European context. 
 
We welcome presentations in either German or English (20 minutes). Please submit your 
abstracts in the language of the presentation. The conference organisers plan to publish selected 
papers in a conference volume. 
 
Application Deadline: Applications for the conference should be sent electronically by December 
31, 2012. Please fill in the attached form and send it to Enikö Dácz at eniko.dacz@andrassyuni.hu. 
 
Expenses for accommodation and travelling costs can be covered for only a limited number of 
participants (preferably PhD students). 
 
Organising Committee: 



Institute for Minority Studies, Centre for Social Sciences, Hungarian Academy of Sciences 

Dr. habil. Ágnes Tóth: atoth@mtaki.hu 
Danube Research Institute, Andrássy University Budapest 

Dr. Enikő Dácz: eniko.dacz@andrassyuni.hu 

Institute for German Culture and History in Southeast Europe Munich 

Dr. Dr. Gerald Volkmer: Gerald.Volkmer@ikgs.de 
 
Contact: 
Dr. Enikő Dácz 
Danube Research Institute 
Andrássy University 
Pollack Mihály tér 3 
H-1088 Budapest 
Tel.: +36(1)815-8165 
eniko.dacz@andrassyuni.hu 
http://www.andrassyuni.eu/donauinstitut 
http://www.mtaki.hu/ 
http://www.ikgs.de/ 


